
Kämmerer  Marc  Alexander
Ulrich  bringt  Doppelhaushalt
ein:  Grundsteuern  bleiben
stabil

Kämmerer  Marc  Alexander
Ulrich

Die  von  der  Stadt  Bergkamen  erhobenen  Grund-  und
Gewerbesteuern werden in den nächsten stabil bleiben. Das ist
eine für viele Bergkamener wichtige Botschaft, die Kämmerer
Marc Alexander Ulrich am Mittwoch bei der Einbringung seines
Entwurfs  des  Doppelhaushalts  für  die  Jahre  2020/21
überbrachte.

Ähnlich  sieht  es  bei  den  Gebühren  aus.  Wie  sie  für  das
kommende Jahr ausfallen werden, wird der 1. Beigeordnete Dr.
Hans-Joachim  Peters  in  Kürze  vorlegen.  Zumindest  die
Abwassergebühren  könnten  sinken,  erklärte  Ulrich,  weil  die
Summe,  die  der  SEB  als  kalkulatorische  Zinsen  an  die
Stadtkasse  abführt,  2020  geringer  ausfallen  werden.

Obwohl der Haushaltsplan für 2020 ein Minus von 4,5 Millionen
Euro, wegen der geringer ausfallenden Schlüsselzuweisungen vom
Land aufweist, geht Ulrich davon aus, dass das Minus bereit
2021 wieder ausgeglichen ist und die Stadt danach sich wieder
im ruhigen Fahrwasser bewegt.
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Diese positive Finanzentwicklung und die weiterhin günstige
Zinssituation  soll  für  Investitionen  genutzt  werden.
Zusammengerechnet werden es in den kommenden zwei Jahren rund
60 Millionen sein. Die größte Einzelinvestition ist der Neubau
des Kombibads mit rund 20 Mio. Euro. Etwa 10 Mio. Euro kostet
der Neubau für die Jahnschule Oberaden. Für die Modernisierung
des  Stadtmuseums  stehen  6  Mio.  Euro  bereit.  Hinzu  kommen
zahlreiche  Einzelinvestitionen  in  städtische  Gebäude  und
Straßen.

Ulrich  hat  hier  einen  großen  Nachholbedarf  ausgemacht.
Angesichts geringer Kreditzinsen sei jetzt die Zeit, diese
Investitionen zu tätigen.
Auf dieser To-Do-Liste stehen noch nicht das Rathaus und das
studio  theater.  Bei  beiden  Gebäuden  besteht  dringender
Handlungsbedarf. Gutachten sollen in den nächsten zwei Jahren
Wege aus der Misere aufzeigen. Fest steht für Ulrich, dass das
Bergkamener Rathaus nicht mehr „zeitgemäß“ ist. Es bietet den
Mitarbeitern zu wenig Platz, die technische Ausstattung ist
bescheiden und es ist eine Energieschleuder. Möglich ist, dass
die  Stadt  um  einen  Neubau  nicht  herumkommen  wird,
beispielsweise  ist  in  den  70er  Jahren  des  vorherigen
Jahrhunderts  Asbest  verbaut  worden.

Ulrichs  Haushaltsplanentwurf  wird  jetzt  in  den  Fraktionen
beraten. Bis zum 2. Dezember haben sie Zeit, ihre Wünsche für
die kommenden zwei Jahren zu formulieren. In der Ratssitzung
am 12. Dezember soll er dann verabschiedet werden.

Wer  die  Haushaltrede  von  Kämmerer  Marc  Alexander  Ulrich
nachlesen möchte, findet sie hier: Haushaltsrede DHH 2020_21
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Gesundheit und Bildung: AWO-
Migrationsberatung
organisiert Kurse für Frauen:

Die  Migrationsberatung  für  erwachsene  Zuwanderer  der  AWO
Unterbezirk Ruhr-Lippe-Ems in Bergkamen organisierte in diesem
Jahr  im  Rahmen  der  niederschwelligen  BAMF-Frauenkurse  drei
Kurse mit 34 Zeitstunden zu den Themen: Gesundheit, Bildung,
Stärkung der Erziehungskompetenz.

Die  Kurse  fanden  in  einer  vertrauensvollen  und  angenehmen
Atmosphäre statt, sodass alle Teilnehmerinnen sich über die
genannten  Themen  austauschen  konnten.  Die  Teilnehmerinnen
erhielten hier ausführliche Informationen zu den Themen sowie
die  Gelegenheit  zur  Nachfrage  und  zum  Austausch  von
Erfahrungen.

Das Ziel dieser Frauenkurse ist, die Integration der Frauen
und ihr Selbstbewusstsein zu fördern wie ihre Ressourcen zu
stärken. Im Rahmen dieser Kurse werden die Teilnehmerinnen
gefördert und ermutigt, an weiteren Bildungsangeboten, Sprach-
und  Integrationskursen  teilzunehmen  gleichzeitig  diese
Angebote für weitere persönliche Entfaltung zu nutzen. Dabei
sind  Exkursionen,  z.  B.:  Stadtbibliothek,  Kindermuseum,
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Westfalenpark, und sportliche Aktivitäten auf Eigeninitiative,
wie  z.B.:  Gymnastik,  Sport  und  Bewegung  bzw.  Kennenlernen
verschiedene  Institutionen  und  Einrichtungen  vor  Ort  und
unterdessen  auch  Abbau  von  Schwellenängste  ein  wichtiger
Bestandteil der Kurse. Zu einigen behandelnden Themen wurden
Referenten:  Krankenschwester,  Sozialwissenschaftlerin  sowie
Soziotherapeutin eingeladen.

Oliver  Kaczmarek  als
Vorstandsmitglied  der  SPD-
Fraktion bestätigt

Oliver Kaczmarek

Der heimische Bundestagsabgeordnete Oliver Kaczmarek ist am
Dienstag,  5.  November,  als  Vorstandsmitglied  der  SPD-
Bundestagsfraktion  bestätigt  worden.  Auch  in  seinem
Themenschwerpunkt Bildung, den er auch im Bundesvorstand der
SPD  koordiniert,  übernimmt  Kaczmarek  weiterhin  besondere
Verantwortung.

Er wurde erneut zum Sprecher der AG Bildung und Forschung der
SPD-Bundestagsfraktion gewählt. Damit gestaltet er für die SPD
wichtige Gesetze wie das BAföG, das Berufsbildungsgesetz mit
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der  jüngst  eingeführten  Mindestausbildungsvergütung  oder
zahlreiche  Bund-Länder-Vereinbarungen.  „Das  ist  ein  schöner
Vertrauensbeweis meiner Fraktionskolleginnen und -kollegen und
eine Wertschätzung meiner bisherigen Arbeit“, sagt Kaczmarek.

Der  Fraktionsvorstand  setzt  sich  aus  dem
Fraktionsvorsitzenden,  seinen  neun  stellvertretenden
Fraktionsvorsitzenden, 25 weiteren aus der Fraktion gewählten
Mitgliedern  und  den  Parlamentarischen  Geschäftsführerinnen
zusammen.  Das  Führungsgremium  aller  152  SPD-
Bundestagsabgeordneten führt die Geschäfte der Fraktion, plant
ihre Arbeit und bereitet die Fraktionssitzungen vor.

Von der von Renaissance bis
zum  Rock:  Drei
Fachbereichskonzerte  für
Zupfinstrumente  in  der
Kapelle Heil
Die Bergkamener Musikschule lädt zu drei Fachbereichskonzerten
für Zupfinstrumente am 11., 12. und 15. November, jeweils ab
17.30 Uhr in der Kapelle Heil ein.

Als  Melanie  Scharne  die  Leitung  des  Fachbereichs
Zupfinstrumente  und  Popular-musik  an  der  Bergkamener
Musikschule im Frühsommer übernommen hatte, war eine ihrer
ersten Aufgaben, einen Ersatz für das ausgefallene Konzert
„Gitarre  &  Co.“  Innerhalb  der  Jubiläumsveranstaltungen  der
Musikschule zu schaffen.
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Das ist ihr jetzt in mehrfacher Hinsicht gelungen, denn der
Fachbereich wird sich in der kommenden Woche gleich dreimal
konzertant präsentieren. Dabei soll allen jungen Gitarristen
der Musikschule die Gelegenheit gegeben werden, sich am 11.,
12.  und  15.  November  jeweils  um  17.30  Uhr  musikalisch
vorzustellen. Dabei soll die Bandbreite ihres vielseitigen und
beliebten Instruments präsentiert werden, von Renaissance bis
Rock  sind  viele  Stile  vertreten.  Die  knapp  einstündigen
Konzerte finden alle in der Kapelle Heil, Westenhellweg 142,
Bergkamen-Heil statt, der Eintritt ist frei.

Freiwillige  Feuerwehr  der
Stadt  Bergkamen  trauert  um
Hauptbrandmeister  Dieter
Kress
Die Freiwillige Feuerwehr der Stadt Bergkamen trauert um ihr
langjähriges Mit-glied Dieter Kress. Er verstarb am 04.11.2019
im Alter von 76 Jahren.

Dieter Kress trat am 01. Januar 1969 als Feuerwehrmannanwärter
in die Freiwillige Feuer-wehr der Stadt Bergkamen ein und
erwarb  bis  zu  seinem  Übertritt  in  die  Ehrenabteilung  der
Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bergkamen am 26.11.2002 den
Dienstgrad  eines  Hauptbrandmeisters.  Dort  übernahm  Dieter
Kress  im  Mai  2013  die  Funktion  des  Sprechers  der
Ehrenabteilung.

In  der  aktiven  Wehr  der  Stadt  Bergkamen  leitete  er  die
Geschicke  der  jetzigen  Einheit  Oberaden  als  stellv.
Löschgruppenführer und Löschgruppenführer in den Jahren 1991
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bis 2002. Von 1995 bis 2002 war er gleichzeitig Zugführer des
Zugverbandes III (Oberaden/Heil).

Dieter Kress erhielt im Jahr 1984 das Feuerwehrehrenzeichen in
Silber  des  Landes  Nord-rhein-Westfalen  für  25  Jahre  treue
Pflichterfüllung in der Feuerwehr sowie im Januar 2019 die
Ehrennadel des Verbandes der Feuerwehren NRW für 50 Jahre
Mitgliedschaft in der Feuerwehr.

Die Trauerfeier findet am 11.11.2019 um 15.00 Uhr auf dem
Hauptfriedhof  in  Weddinghofen,  die  anschließende  Beisetzung
auf dem Friedhof in Oberaden statt.

Die Kameradinnen und Kameraden der Feuerwehr treffen sich um
15.15 Uhr auf dem Friedhof in Oberaden, um ihrem Kameraden die
letzte Ehre zu erweisen.

IVCG-Gruppe  Bergkamen-Werne
lädt  zum  Vortrag  ins
Trauzimmer Marina Rünthe ein
Die IVCG-Gruppe Bergkamen-Werne bietet Samstag, 16. November,
ab 18 Uhr im Trauzimmer Marina Rünthe einen weiteren Vortrag
zum Thema „Einfach leben, einfach glauben – wenn das so leicht
wäre!“  an.  Referent  ist  Andreas  Dierssen,
Zentralbereichsleiter  für  Theologie,
Wertekommunikation  und  Persönlichkeitsbildung  im  Christl.
Jugenddorfwerk Deutschlands e.V. (CJD).

Anmeldungen  per  Mail:  bergkamen@ivcg.org,  per  Fon:  02307
88088, Mobil: 0160 2823910. Weitere Infos im Internet unter
www.ivcg.org
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Für viele Menschen ist die Frage nach Gott im persönlichen
Leben von besonderer Bedeutung, aber wo finden sie Antworten.
Bereits Prof. Dr. Carl Friedrich von Weizsäcker, Atomphysiker,
Friedensforscher und Philosoph sagte: „Die tiefste Erfahrung
des Menschen ist nicht der Mensch, sondern Gott.“

„Mit unseren Vorträgen möchten wir Menschen mit dem Gott der
Bibel bekannt machen und durch weiterführende Veranstaltungen
(Glaubenskurs,  Bibelkreise  etc.)  Antworten  auf  grundlegende
Lebensfragen anhand der Bibel geben“, sagt die IVCG-Gruppe
Bergkamen-Werne.

Gua Sha Praxisworkshop in der
Ökologiestation
Gua Sha ist eine volksheilkundliche Methode aus der östlichen
naturheilkundlichen  Medizin.  In  der  Traditionellen
Chinesischen Medizin ist diese Schabetechnik auf der Haut als
Erstmaßnahme  bei  vielen  Krankheiten  verbreitet.  Behandelt
werden z.B. Kopfschmerzen und Migräne, Schmerzen und Steifheit
der Muskeln, Bronchitis und Asthma.

Die Anwendung erfordert keine komplexe medizinische Diagnose
und ist einfach zu handhaben. Übersetzt bedeutet Gua Sha etwa
„den Schmerzdrachen jagen“. Sabine Geisler, Krankenschwester
in  der  Naturheilkunde  und  Ayurvedatherapeutin,  stellt  am
Montag, 18. November, in der Ökologiestation in Bergkamen-Heil
Gua Sha vor. Nach einer Einführung wird die Partnermethode
aneinander  geübt,  es  sollten  also  immer  zwei  vertraute
Personen gemeinsam teilnehmen. Ein kleines Kissen und zwei
Handtücher sind mitzubringen.

Die Anmeldung für die etwa zweistündige Veranstaltung, die um
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19.30 Uhr beginnt und 15,00 € je Teilnehmer kostet, ist bis
zum  11.  November  unter  0  23  89  –  98  09  11  (auch
Anrufbeantworter)  beim  Umweltzentrum  Westfalen  möglich.
Informationen  zur  Dozentin  findet  man  unter
www.naturheilkunde-geisler.de

Kostenloser  Workshop  der
Jugendkunstschule:
Manga/Comic zeichnen wie die
Profis
Die  Jugendkunstschule  Bergkamen  veranstaltet  am  kommenden
Samstag, 9. November von 15.00 bis 18.00 Uhr einen kostenlosen
Mangaworkshop für Jugendliche im Alter von 10 bis 14 Jahren.

In  diesem  Workshop  können  Jugendliche  professionelle
Zeichentechniken und das dazugehörige Equipment kennen lernen.
Die Künstlerin Ingrid Schmechel zeigt, wie man Bishoujo oder
Bijonen,  Drachen  oder  Pokemons  zeichnen  kann.  Wer  lieber
klassische  Comicfiguren  zeichnet,  ist  ebenfalls  herzlich
willkommen.  Auch  eigene  Manga-/Comicfiguren  können  von  den
Teilnehmern entworfen und entwickelt werden. Mit Leuchttisch
und Copicmarkern geht es dabei professionell zu Werke. Ganz
gleich, ob Interessierte junge Menschen bereits Erfahrungen
mit dem Zeichnen haben oder als Anfänger zu dem dreistündigen
Workshops kommen: jeder wird individuell gecoacht.

Interessierte  Jugendliche  können  sich  noch  bei  der
Jugendkunstschule  Bergkamen  zu  dem  kostenlosen  Workshop
anmelden.  Veranstaltungsort  ist  das  Pestalozzihaus,
Pestalozzistraße 6 in Bergkamen-Mitte. Informationen gibt es
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unter 02307/28 88 48 oder 02307/965462.

Der  Workshop  findet  statt  im  Rahmen  des  Landesprogramms
Kulturrucksack NRW.

Bergkamener  Reha-  und
Gesundheitswassersportler
müssen  jetzt  auch  die
Kleinschwimmhalle  in  Methler
nutzen
Nach  dem  Ausfall  der  Schwimmhalle  der  Friedrich-von-
Bodelschwingh-Schule in Heil gab es jetzt für die Bergkamener
Vereine die zweite Hiobsbotschaft: Auch das kleine Hallenbad
in  Heeren-Werve,  in  das  ein  Teil  der  Wasser-  und
Gesundheitssportler  ausweichen  sollte,  steht  mindestens  für
die  dringend  notwendigen  Reparatur-  und  Sanierungsarbeiten
nicht zur Verfügung.

Wie lange dies dauern könnte, hänge vor allem davon ab, wie
schnell entsprechende Firmen gefunden werden könnte, erklärte
Marcus Müller, der bei den GSW für den Betrieb der Bäder
zuständig ist, am Dienstag gegenüber den Vereinsvertretern,
die zu einer Gesprächsrunde zum Thema ins Rathaus gekommen
waren.

Trotz  dieses  doppelten  Bäderausfalls  ist  es  offensichtlich
gelungen,  mit  Einschränkungen  den  betroffenen  Vereinen
Ersatzzeiten unter anderem in der Kleinschwimmhalle in Methler
zur Verfügung zu stellen. Für diese zusätzlichen Zeiten zahle
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die  Stadt  nochmals  rund  35.000  Euro  jährlich  an  die  GSW,
berichtete die zuständige Beigeordnete Christine Busch.

Einzig  die  Bergkamener  Rheumaliga  sitzt  völlig  auf  dem
Trockenen. Sie benötigt für ihre Therapien Wassertemperaturen
oberhalb  von  30  Grad.  Hier  können  die  GSW  zurzeit  nicht
helfen, betonte Marcus Müller.

Etwas Gutes hat der Ausfall der beiden Schwimmhallen: „Wir
können jetzt aus den Erfahrungen, zusätzliche Wasserzeiten zu
bekommen,  an  den  Plänen  für  das  neue  Ganzjahres-Kombibad
Feinjustierungen vornehmen, die die Bedürfnisse von Reha- und
Gesundheitssport sowie Babyschwimmen berücksichtigen“, betonte
Christine Busch.

Wie es aussieht, wird das Wellenbad in Weddinghofen 2020 noch
einmal eine Freiluftsaison bekommen. Danach sollten aber die
politischen Beschlüsse für den Neubau gefasst und das Projekt
zügig in Angriff genommen werden.

Kulturstrolche  von  der
Preinschule  in  der
Stadtbibliothek
Zur Zeit besucht die dritte Jahrgangsstufe der Preinschule
Oberaden  im  Rahmen  des  Projektes  „Kulturstrolche“  die
Stadtbibliothek Bergkamen. Das Projekt wird seit vielen Jahren
in  Kooperation  mit  dem  Kultursekretariat  NRW  in  Gütersloh
durchgeführt.  Die  teilnehmenden  Schulklassen  lernen  die
Kultureinrichtungen der Stadt Bergkamen kennen; nun machen sie
Station in der Stadtbibliothek. Sie besuchen die Einrichtung
insgesamt zwei Mal.
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Der  erste  Besuch  dient  dem  ersten  Kennenlernen;  als
„Bibliotheks-Detektive“ machen die SchülerInnen zunächst die
Bibliothek  unsicher.  Es  gilt,  ein  spannendes  Detektiv-Quiz
rund um einen „Diebstahl“ in der Bibliothek zu lösen. Die
Kinder werden außerdem über die Ausleihmöglichkeiten und die
verschiedenen Medien informiert. Anschließend leihen sie sich
etwas aus dem Bestand aus.

Beim  zweiten  Besuch  wird  den  Schulklassen  dann  eine
Bilderbuchkino-Vorführung geboten. Im gemütlichen Rahmen mit
Popcorn und Getränk wird den Kindern die Geschichte „Arthur
und  Anton“  von  Sybille  Hammer  auf  großer  Leinwand  in  der
Kinderbibliothek präsentiert.

Lkw-Fahrer sieht Stauende zu
spät  –  drei  Verletzte  bei
Verkehrsunfall auf der A 1
Ein  Lkw  Fahrer  aus  den  Niederlanden  bemerkte  am  späten
Montagnachmittag auf der A 1 in Fahrtrichtung Bremen bei Kamen
offenbar  ein  Stauende  zu  spät  und  verursachte  so  einen
Auffahrunfall mit drei Fahrzeugen.

Der Lkw des 77-jährigen Enscheders prallte auf das Heck des
vorausfahrenden Skoda, in dem eine 44-jährige Frau aus Bönen
unterwegs war. Der Skoda wiederum schleuderte durch die Wucht
des Aufpralls gegen das Heck eines Ford, mit dem eine 39-
jährige Elmshornerin und ein 36-jähriger Elmshorner unterwegs
waren.

Der Niederländer, die Elmshornerin und die Frau aus Bönen
erlitten  leichte  Verletzungen.  Den  Sachschaden  schätzt  die
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Polizei auf etwa 10.500 Euro. Durch den Unfall und Einsatz der
Rettungskräfte waren der linke und der mittlere Fahrstreifen
bis zur Beendigung der Unfallaufnahme blockiert. Es bildete
sich schnell ein Rückstau, der bis auf 10 km anwuchs.

Nach  Zahlung  einer  Sicherheitsleistung  wurde  die
Unfallaufnahme beendet und die beiden Fahrstreifen um kurz vor
19 Uhr wieder frei gegeben.


